

# 5、20開港、に鉄槌を

游  
東  
文  
字

## 新治安立法—成田破防法弾劾！反対同盟への 弾圧を許さず

## 闘う砦を死守せよ

「三・二〇」爆碎によって獲得した日本階級闘争の管制高地——三里塚闘争の勝利を更に打ち固めねばならない。そのために、何よりも、侵略反革命の拠点——三里塚空港粉碎！「五・二〇出直し開港阻止！」を、全ての労働者大衆の共通のスローガンとしなければならない。とりわけ十三年にもわたり帝国主義の暴虐と国家権力による圧政に対して不屈に展開された三里塚反対同盟の英雄的闘いを訴え、三里塚闘争への広範な共感をつくり出し、大衆的決起を呼びかけなければならない。東山君虐殺をはじめとする反革命殺人攻撃と、「成田新治安立法」の予防反革命破防法的治安弾圧攻撃を徹底して暴露し、民主主義的憤激をも大胆に組織するとともに、反対同盟と労働者人民の共有の闘いの砦——團結小屋に対する破壊攻撃に反対し、第一期工区の真只中に位置する東峰團結小屋をはじめ、三〇数ヶ所の團結小屋を防衛することである。そしてこれらの闘いと結合して、同盟三幹部をはじめとする獄中戦士の奪還闘争を強め、広く組織しなければならない。

る。

三里塚闘争は七年第一次、第二次執行実力阻止闘争、九・一六東峰十字路戦闘、そして昨年五月、四日間、戦闘から、二度にわたる反対同盟農民を先頭とした横堀要塞死守戦と、北総台地一帯にくりひろげられた武装遊撃戦、更には空港心臓部管制塔への突入・決死的占拠闘争の実現という輝かしい勝利に示される階級闘争の武装的発展と、実力闘争の地平をおし抜け、日本階級闘争の画期的地位を切り拓いているのである。まさに、この闘いを、その最先頭で担い切った労働者人民の力こそ、革命の前進が、密集した反革命を生み出すこととし、

る。

日本プロレタリアートの歴史的任務を果たしうる力である。

今までどおりやつていけない支配階級の危機感を赤裸々に暴露している。

革命の前進が、密接した反革命を生み出すこととし、

る。

ト・出稼ぎや「障害者」・女性労働者といった統計にものらない潜在的失業者を含めれば、数百万にものぼる労働者へ耐え難い犠牲を強要し、社会不安を醸成している。更に、中小零細での首切り・倒産は枚挙にいとまがないと言われる今日、労働者大衆の階級深部からの決起がついている。ブルジョアジーは、この労働者階級、労働被採取大衆の不満、憤激が、革命党との鮮明なマックスレーニン主義とに結びつき、その細流が巨大な奔流へと組織されることを最もおそれているのである。昨年末の政界交渉における総評富塚の役割は、ブルジョアジーによる「三里塚封じ込め」策動という階級的意図を積極的に補完し、労働者大衆の生活不安からくる切実な経済要求を「開港協力」と取り引きするという、既成労働運動の排外主義的純化の道をはき清めるものに他ならぬ。

被採取大衆の不満、憤激が、革命党との鮮明なマックスレーニン主義とに結びつき、その細流が巨大な奔流へと組織されることを最もおそれているのである。昨年末の政界交渉における総評富塚の役割は、ブルジョアジーによる「三里塚封じ込め」策動という階級的意図を積極的に補完し、労働者大衆の生活不安からくる切実な経済要求を「開港協力」と取り引きするという、既成労働運動の排外主義的純化の道をはき清めるものに他ならぬ。

## 労働者階級の革命的決起を創出せよ

三里塚空港は、すでに幾度となく語られているように「空港」としての体裁すらひとつとして満足に準備されていないばかりか、「世界一危険な空港」というレッピルがはられている。三五〇〇名もの特別治安部隊＝空港警備隊（所屬は千葉県警だが、その費用の一切は国家が負担する）設置をはじめ、自衛隊の治安出動も公然と語り始めた日帝＝福田の「開港」攻撃は、ズタズタに引き裂かれた国家威信をとりつくろうだけではない。まさしく天皇制裸々にし、一切の法＝制度、國家諸機関からイデオロギーに至るまで、革命と反革命の死闘をさらけ出している。それは日帝＝福田の動向にも端的に示されている。「山積する内政、外交の難問」の中で、福田は三里塚開港によつて、その正面突破をはからんとしている。彼らは、労働者階級人民の闘いとしての三里塚闘争が、日本階級闘争の最先端攻防に位置し、「一部農民の反対派」「握りの過激派」によって自らがトコトン追い込まれていることを階級的本能として知っているのだ。

日帝ブルジョアジーは、「過激派キヤンペーン」によつて、日共の社帝化の促進を筆頭に、一切の既成政治勢力を階級闘争の激化は、階級矛盾の非和解的対立を赤裸々にし、一切の法＝制度、國家諸機関からイデオロギーに至るまで、革命と反革命の死闘をさらけ出している。それは日帝＝福田の動向にも端的に示されている。「山積する内政、外交の難問」の中で、福田は三里塚開港によつて、その正面突破をはからんとしている。彼らは、労働者階級人民の闘いとしての三里塚闘争が、日本階級闘争の最先端攻防に位置し、「一部農民の反対派」「握りの過激派」によって自らがトコトン追い込まれていることを階級的本能として知っているのだ。

リフト論議「景気浮揚のための貸上げ」と、労組既成指導部は、ブルジョアジーによる「生活防衛と企業防衛の同心円的解釈」（日経連）に完全に唱和し、帝国主義の公社運動指導部を、資本主義の危機から延命、秩序の維持「支配の安泰」に動員しつつも、しかし、それは日帝政治委員会＝福田自民党政の動向にはつきりと示されている。「山積する内政、外交の難問」の中で、「不況」「日中」を後景に退けてまで正面突破をはからんとしているのが、「新東京国際空港建設」なのだ。彼らは、労働者階級人民の闘いとしての三里塚闘争が、単に日本階級闘争の最先端攻防に位置しているだけでなく、それが全人民的政治闘争として、全国的波及力を現実に持ち、争に結集する労農学人民の戦闘的先進的闘いが、自らの

被採取大衆の不満、「政策反対闘争」でもなく「にぎりの過激派の暴動」でもないことを彼らの階級的本能とし、つかみとつてている。日帝ブルジョアジーは三里塚闘争の過激性をやらせない「産別大連合」による帝国主義的労戦統一され、その結果、農業生産力は別だ」との分断工作を画策し、革命党、革命派勢力を圧殺せんとしているのだ。

だからこそ闘いの火の手が、より広範な、より一層拡大した労働者階級、労働被採取大衆と結びくことに恐怖しているのであり、「話し合いボーズ」をとつて「反対派農民と過激派は別だ」との分断工作を画策し、革命党、革命派勢力を圧殺せんとしているのだ。

だからこそ闘いの火の手が、より広範な、より一層拡大した労働者階級、労働被採取大衆と結びくことに恐怖しているのであり、「話し合いボーズ」をとつて「反対派農民と過激派は別だ」との分断工作を画

# 新治安立法—成田破防法による戒厳体制を突破し五・一〇開港実力阻止へ

## 五・七東京集会に一五〇〇〇

## 統一

敵、日帝ブルジョアジーは、五月一二日、成田治安立法を与野党の賛同の下、成立させ、一六日付で公布せんとしている。岩山第一要塞破壊の画策をはじめ、三五ヶ所の闘う紫團結小屋破壊を目的としたこの攻撃に、五・二〇開港実力阻止の大爆発で応えなければならない。

### 5.7 東京大集会に15,000

五月七日正午より、東京代々木公園に戦闘の労農学一万五千余が機動隊の弾圧と雨天をついて結集し、反対同盟主催の「五・二〇

安立法粉碎、五・七全國總決起集会」と日比谷公園までの戦闘的デモを闘い抜いた。

この日の闘いは第一に、三・二六管制塔占拠—破壊、横堀要塞戦を頂点とする三月開港阻止決戦勝利の地平を継承し、日帝の「成田治安立法」をはじめとするむき出しの反革命攻撃と五・二〇強行開港策動を粉碎し、三里塚空港を完全に粉砕する追撃戦への突入を宣言する闘いとしてかちとられた。

第二に、この日は昨五月四日間開港の爆発を封殺しようとしてからとられたのである。

日帝はこの間法と秩序を絶叫し、三里塚闘争を引金とする階級の闘争の爆発を封殺しようと躍起となつた攻撃をかけてきていた。いわく「成田治安立法」「破防法適用」

三里塚闘争の暴力的虐殺を意図す

ことに着目しなければならない。

そこにはなによりも、破防法、騒乱罪、建築基準法、土地収用法など現行の法律ではつきくずしえない三里塚闘争に対する彼らの階級的恐怖が存

在する。

第三に、三月開港阻止決戦の過

程で不当逮捕され、権力の凶悪無

比な弾圧をね返し、完黙非軽向の闘いを貫徹している一六五人の

戦士の闘いと固く結合する闘いと

してからとられたのである。

日帝はこの間法と秩序を絶叫し、三里塚闘争を引金とする階級

の闘争の爆発を封殺しようとしてからとられたのである。

これは、三里塚三月開港阻止決戦の過

程で不当逮捕され、権力の凶悪無

比な弾圧をね返し、完黙非軽向の闘いを貫徹している一六五人の

戦士の闘いと固く結合する闘いと

してからとられたのである。







口ジ方社会民主黨の建設

「なにをなすべきか」の主題は、レーニン自身が序文の中で述べているように、(1)政治的煽動の性格と主要な内容の問題、(2)組織上の諸任務の問題、(3)様々な方面から同時に全国的な戦闘組織を建設していく計画の問題にあてられている。しかしそれは『ラボーチェ工・デーラ』をはじめとする経済主義者との激烈な論戦の中で書かれたため、より具体的で豊富化されることとなつた。しかもレーニンの党組織觀、資本主義批判・唯物史觀が本書の全体をつらぬいていること、この点はしっかりと踏まえなければならない。

## 自然発生性との 必死の闘争

内の一、二つの潮流、すなはち後のメンシェビキたる経済主義者と、レーニンの『イスクラ』派との党内闘争の中についた。

ロシア社会民主党は、一九世紀後期のナロードニキ主義を克服し、一八九八年に第一回大会の成立をみたが、政治警察との闘争に敗れ、大多数の幹部を失しながら、分散状態にあった。そうした党の分解にもかかわらず、ロシア資本主義の発展の下で産業プロレタリアートの数は急速に増大していた。しかし労働者階級の闘いは部分的なストライキの決行や、自然発生的な組合の建設が行われつても、これを指導すべきマルクス主義者はあいかわらず、分散化したサークルや小グループにすぎなかつた。

このため一九〇〇年代に入りしたロシアの党は、大部分の地方委員会活動家が、その地方の狭い実際的な

の反論、すなわち「発展の客観的、あるいは自然発生的要素の意義の軽視論を本質的に粉碎している。冒頭レーニンは七〇年代～九〇年代の労働者のストライキ闘争を概括してから「『自然発生的要素』とは本質上、意識性の萌芽形態に他ならない」と述べている。だがこれは、あくまで芽生えにすぎない。これらのストライキ闘争は、「労働者と雇主の敵対のめざめを示すものであつたが、しかし労働者は自分たちの利害が今日の政治、社会体制全体と和解しえないように対立し

# レーニン『何をなすべきか』――九〇二年

# 政治的煽動についての レーニン主義的立場

いて第二のイラストロギーなどとあります。中間はないことをまず前提としなければならない。レーニンの自然発生性に対する観点を踏まえたうえで、社会主義の「イデオロギー」の軸点をはっきりさせること、それを

らを追従主義であるとした。  
レーニンはここで当初の経済主義に加えて彼  
資本主義社会でプロレタリアートに、その職場で、  
あるいは賃金での不当な状態について暴論  
することがある。

育に、その政治的意識を発達させることに積極的にとりかからなければならぬ」のである。そこで政治教育は「労働者に対する政治的抑圧を説明するだけで足りない。この抑圧の一つ一つ的具体的な現われを

## 政治的煽動の意味

さ」や、階級闘争全体を指導する能力の欠如を指摘するレーニン『イスクラ』派にすれば当然であつた。こうしたレーニンの政治的煽動に対する理解をふえるならば、レーニンが経済闘争の「外部から」という

への手紙』「一步前進・一步後退」等を、第一回党大会をめぐる諸論争と併せて学習されたい。また全国政治新聞に対する我々の考え方は『游撃』新年号「編集局アピール」すでに提起したので参照のこと。

治的煽動の一系団におくこと、これこそが重要である。

今日においても階級的意識のめざめの出発点、闘争重要な契機となる。当時のロシアでもこの種の経済暴露はかなりの規模で労働運動の中に普及していた。

とらえて煽動することが必要」であり、「この  
抑圧は、種々様々な社会階級にのしかつており、職  
業的、一般市民的、個人的、家庭的、宗教的、差別の

## 手工業性の克服と レーニン党建設

意味、すなわち階級闘争における党の独自の立場がはつきりしてくるだろう。